

SIEMPRE ESPERANDO...

Nada, que al tiempo le ocurre lo que a los malos políticos, que ofrecen mucho, y luego no cumplen lo que ofrecieron.

En nuestras notas locales recogíamos ayer el final apoteósico que ofreció el mercado del jueves por la presentación de la lluvia, y después desapareció ésta, con el vientecillo ese, que en nuestra zona es una desesperación.

El viento de poniente o del norte aleja las posibilidades de la lluvia. Nuestro viento favorito es el de Levante. Ya lo dice el adagio: «Aire de Levante, agua delante».

No es que el hecho constituya un axioma. Muchas veces ni con este aire llueve; pero la experiencia ha demostrado que se renueva el ambiente cuando reina el viento de este cuadrante.

¿Que llueve a veces con otros vientos? ¿Quién lo duda! Nuestro refranero tiene sentencias para todos los gustos. «Cuando Dios quiere, dice otro adagio, con todos los aires llueve».

No está, pues, todo reducido a los estrechos límites de una fórmula meteorológica, como si se tratase de una fórmula algebraica.

La ciencia en ellos juega un papel secundario, puesto que los hechos no están sujetos a la voluntad de los hombres. Eso de las lluvias artificiales, está todavía en embrión; y los grandes progresos que se han hecho en otras manifestaciones del saber humano, no alcanzan, por desgracia, en este aspecto a la importancia y a la seguridad que revisten otros avances del saber o de la industria del hombre.

Ello explica esa ansiedad, con que el labrador mira a lo alto, en espera de una clemencia, que no obtiene en la confianza de sus semejantes.

Habremos de resignarnos, como tantas otras veces, a lo que nos ofrecen las circunstancias, desgraciadamente poco propicias para calmar las dolorosas angustias, que atormentan a los pobres campesinos, cada vez más desesperanzados de una lluvia benéfica, que apague la sed de sus campos y llene las necesidades de su hogar.

De la Alcaldía

Una protesta contra los coches de La Alberca

El alcalde señor Bautista manifestó que había recibido la visita de una Comisión de vecinos de los pueblos de La Alberca, Verdolay y Santo Ángel, los cuales se quejaron de protestar del deficiente servicio de los coches de línea, tanto del horario como de los precios y del trato que les dá al público el personal de esos coches.

El problema del paro

Respecto al problema del paro en la capital dijo que era cosa que le preocupaba mucho, y que en la próxima semana espera poder iniciar algunos proyectos en los que encontrarán trabajo bastantes obreros.

El martillo del Palacio Episcopal

Ampliando las noticias que el día anterior les había dado ya sobre este asunto, el señor Piñuela mostró a los periodistas el proyecto trazado por la oficina técnica municipal para proceder a la apertura de los arcos del martillo del Palacio Episcopal.

Con referencia a este proyecto les dijo que como era sabido el derribo de dicho martillo ha constituido durante mucho tiempo una cuestión batallona, y al principio él también pensó en su derribo, para lo que visitó al señor Obispo, quien le ofreció toda clase de facilidades.

Hecho el oportuno estudio se vió que el derribo no producía la alineación, sino que dejaba un frente más irregular aún, lo que le hizo tomar otra orientación.

—El estudio de todos los antecedentes de esta cuestión, prosiguió, me ha enterado de que al ser construida esta parte del edificio, el Ayuntamiento le autorizó a base de que por una parte llegara hasta el frente del río, que entonces pasaba más adentro, y por otra se mantuviera una servidumbre de paso para peatones y carruajes.

Así se hizo, y en épocas posteriores, al ganarse terreno al río, el martillo perdió su carácter primitivo de separación entre los dos mercados, que en aquellos tiempos allí se celebraban.

Ahora, como ustedes pueden ver, el proyecto tiende a restaurar el acuerdo primitivo, por lo cual se abrirían todos los arcos, y los dos primeros, como antes, quedarán abiertos, así como la parte que da al río, y los restantes se convertirán en porches, con soportales, lo que creo que contribuirá a embellecer esta parte de la plaza, quedando bajo la parte más avanzada de la terraza, frente al río, una plaza cubierta de quince metros en cuadro.

Neerológicas

Finalmente dijo el señor Piñuela que todavía no había ultimado el proyecto, que llevará a la próxima sesión, que también se propone visitar al Obispo para ultimar lo que al Obispo afecta, y que en cuanto al alojamiento de los exploradores espera que se les podría facilitar otro local.

Sufragios

Cumplíase ayer el tercer aniversario de la muerte de nuestro querido amigo don Mariano Palarea y Sánchez de Palencia.

Los que estuvimos unidos a él por lazos de afecto sincero y cordial, esta fecha nos trae el recuerdo de todas las virtudes que tuvieron en el caballero finado la más alta expresión.

Afable y sencillo en su trato supo hermanar su posición con el amor a los humildes, habiendo dejado huellas de su acción social para la que varias generaciones han tenido y tendrán, la expresión de un reconocimiento expresivo y sincero.

Descanse en paz.

Los hijos del finado en expresión de piedad filial han sufragado las misas celebradas en la Iglesia de Santa Catalina donde estuvo la Vela y Alumbrado y a la terminación de la Reserva se cantó un solemne Responsorio a cuyos actos asistieron numerosos amigos de la familia uniendo sus paces a las de la Iglesia impetrando del Altísimo el eterno descanso del finado.

También en la Iglesia de Corvera y con el mismo piadoso fin se celebró una misa.

En estos momentos en que el dolor renueva las heridas de los suyos, nos asociamos a su pena y con ellos ofrecemos nuestra modesta plegaria.

También se cumplió ayer el segundo aniversario del fallecimiento de nuestro querido amigo don Daniel Gomez Gomez, persona que entre nosotros gozó de especiales simpatías y cuya muerte produjo en sus numerosas amistades la más profunda impresión.

Por su eterno descanso se aplicaron misas que se celebraron en la Iglesia Parroquial de San Nicolás y en Santa Catalina del Monte.

Igualmente tendrán aplicación las que hoy se digan en la Iglesia de la Merced.

Todos estos sufragios se han visto concurridos de numerosos fieles que han ofrecido una oración por el descanso eterno del finado y que se han asociado a la pena que aflige a su resignada esposa, hijos y demás familia a quienes reiteramos la expresión de nuestra condolencia.

Ayer en el Ayuntamiento

Sesión de la Corporación Municipal

El señor Piñuela, da cuenta de la labor realizada por la Comisión del Paro Obrero, aprobándose con satisfacción la obra que vá desarrando esta Comisión

Se acuerda protestar ante el Gobierno, del atentado al señor Jiménez de Asúa. En la próxima semana se intensificarán notablemente las obras de pavimentación de la ciudad.—Otros asuntos.

A las cinco y media de la tarde de ayer y bajo la presidencia del alcalde señor Bautista celebró sesión ordinaria la Corporación municipal.

Asistieron 40 señores concejales y se leyó y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pasa a la Comisión de Hacienda un escrito de reposición interpuesta por don Matías González.

Los vecinos del camino de La Condomina solicitan que se aumente el alumbrado en dicho sitio. A la Comisión.

Son aprobadas cuentas de estaciones de naturales de esta provincia en varios Tribunales Tutelares.

Son desestimados varios recursos, estimándose uno de los inspectores municipales veterinarios.

Pasa a Cultura Pública una solicitud del bloque popular de Guadalupe interesando la creación de dos escuelas más.

La Comisión especial al efecto constituida para reorganización de la Tienda Asilo, propone que se persigan las casas de apuestas que matan los ingresos de dicho establecimiento; que se coloquen dos guardias por el señor gobernador para que durante la noche pueda abrirse a cualquier hora el Refugio Nocturno, y en cuanto a la marcha administrativa, la Comisión estudia la forma de satisfacer los deseos de los parados del frente popular. Conformes.

La Alcaldía de Granada envía escrito solicitando la adhesión de este Municipio para que se acuerde que los funcionarios colocados por las Comisiones Gestoras sean declarados con carácter interino hasta que los Ayuntamientos populares adopten los oportunos acuerdos. Conformes.

Después hace uso de la palabra el señor Piñuela como Presidente de la Comisión del Paro Obrero para explicar la labor hasta ahora realizada.

Expone que la oficina de colocación obrera ha sido instalada en este Ayuntamiento y realiza una labor importantísima, dedicándose ahora a la clasificación de personal obrero para darles el acoplamiento oportuno.

Afirma que esta semana han trabajado cerca de cien obreros en obras municipales y en la próxima semana se colocarán dos o trescientos en trabajos de urbanización.

En la Huerta han sido colocados cerca de trescientos obreros en trabajos adelantados y se confía en que si comienzan las obras de travesía y la Gran Vía, en plazo breve se habrá resuelto esta cuestión trascendental.

Añade que cuantas gestiones se hicieron cerca de patronos y propietarios para colocación de obreros, tuvieron las máximas facilidades.

La Presidencia se complace en oír las manifestaciones del señor Piñuela y propone que se apruebe la labor de éste. Conformes.

Quedan sobre la Mesa los extractos de acuerdos adoptados en el mes de Febrero.

A continuación se aprueba una moción de la minoría socialista, proponiendo las rotulaciones de varias calles y plazas.

Así mismo la minoría socialista solicita que se obligue al gestor de carnes y alcoholes para la admisión de los obreros despedidos desde Enero de 1934.

El señor Gilbel expone la justicia que abona este asunto y señala el firme propósito de la minoría socialista de que esta cuestión se declare de urgencia y se resuelva en esta misma sesión.

Señala los derechos que asisten tanto al gestor como al Municipio.

La Presidencia hace constar que el contrato del señor Balibrea le autoriza a éste a nombrar libremente el personal.

Añade que el señor Balibrea no tuvo la culpa del despido de obreros, sino el Ayuntamiento del señor Musso que le autorizó para ello.

Existe por parte del Ayuntamiento el derecho de despido de personal de carnes y alcoholes y por parte del gestor los nombramientos.

El señor Ruiz Medina considera que desde luego el Ayuntamiento no puede hacer cosas demagógicas, pero estima un deber colocar a esos obreros, exigiendo luego al señor Musso las responsabilidades que correspondan.

Vuelve a hablar la Presidencia para decir que procede que el asunto pase a urgente estudio de la comisión de Hacienda, rogando a la minoría socialista que así se acuerde.

El señor Piñuela dice que su minoría no pretende atropellar las cosas ni discrepar en lo que sea justo de las demás minorías del bloque popular. Por ello accede a lo que se pide. Acordado.

Se leen y aprueban las cuentas de de jornales y facturas que ascienden a la suma de pesetas 9.000'99.

La Comisión de Hacienda resuelve varias reclamaciones a diversos padrones de arbitrios municipales.

Son leídas y aprobadas las listas de formación de las Comisiones de Quintas.

La Comisión de Aguas informa en varias solicitudes de modificación de cuotas al servicio de abastecimiento de aguas.

También se aprueba que la cobranza del servicio de aguas del mes de Febrero lo efectúe por la comisión del tres por ciento el recaudador señor Navarro.

Se acuerda que por la oficina técnica se proceda a la confección de un plano general de la población.

La comisión de Política Urbana autoriza a varios particulares para realizar obras.

Se acuerda fijar la parada de los coches de La Alberca en la Plaza de Camachos, y se aprueba la construcción del alcantarillado en las calles de Galvez Arce y Faensanta.

También se aprueba la pavimentación de las calles de Lorenzo Páez y Angustias.

Así mismo se acuerda que se conceda alumbrado en los poblados de Cuevas y Lumbreras.

Se pasa a ruegos y preguntas.

El señor Hernández pregunta por los contratos de suministro y concesión a la Empresa Lebon.

La Presidencia: Los contratos los tiene a su disposición en estas oficinas para que pueda examinarlos.

El señor Hernández dice que lo que interesa es el contrato de concesión a dicha Empresa y el alcalde le contesta que eso no está en el Ayuntamiento.

La presidencia explica en la forma que este se encuentra, afirmando que el precio del fluido se debe a fijación por decreto.

Se extiende el señor Hernández en consideraciones sobre la actuación de la Empresa del alumbrado considerando que el precio que en Murcia se paga es demasiado elevado en relación con otras poblaciones.

Pregunta si hay contrato de concesión y el alcalde le contesta diciendo que no existe exclusiva de ninguna clase; lo que ocurre es que no quiere venir a Murcia ninguna Compañía. Varias empresas vinieron y quisieron instalarse y Lebon se echó encima y les compró el fluido que pensaban introducir en la ciudad.

Habla el señor Hernández de los depósitos en metálico que exige la Compañía y que cree que son ilegales y deben volver a sus respectivos dueños.

Sale en defensa de los abonados y pide al Ayuntamiento que se acuerde oficial la Alcaldía a la Empresa Lebon para que conteste respecto a la constitución de la Empresa y la obligación de los depósitos.

Conformes.

El señor Arce se interesa porque se mejore el alumbrado en Benijárn y poblados cercanos para los cuales pide también obras de urbanización y creación de escuelas.

El señor Piñuela propone que se acuerde conste en acta la protesta por el atentado de que fué objeto ayer el señor Jiménez Asúa y que el alcalde telegrafee en igual sentido al jefe del Gobierno, protestando del hecho y pidiendo la adopción de medidas que impidan la repetición de estos atentados, procediéndose al desarme de los enemigos del Frente Popular.

Acordado.

El señor Albarracín Jiménez denuncia el deficiente servicio de limpieza de la ciudad e interesa que se requiera al arrendatario para que cumpla con sus deberes. Acordado.

El señor Hernández se adhirió a lo expuesto por el señor Piñuela y propone el desarme de todos los ciudadanos, especialmente de las derechas.

El señor Ruiz Medina ruega a la Presidencia que se haga lo posible por defender a los pobres de los elevados alquileres que pagan en muchas indecentes.

Por la minoría socialista, el señor Piñuela expone que procederá que en lo sucesivo, las cuestiones que tengan importancia veagan antes pasando por las Comisiones debidamente estudiadas para al fin aquí, que se traduzcan en realidades, evitando muchas veces el estéril parlamentarismo.

El señor Hernández considera justo lo expuesto por el señor Piñuela y promete llevar a las Comisiones la que estime importante.

El señor Robles recuerda un ruego que se hizo al Ayuntamiento para que los regantes de Zarachico puedan pasar por el sitio cercado por el ferrocarril de Mula para los efectos de la inspección de mondas.

El alcalde le promete que por la mañana el señor López Tornero hará la gestión debida.

Añade el señor Robles que hay alcaldes pedáneos de los antiguos que están cobrando hasta dos reales por cada obrero que ponen en lista para efectos de trabajo.

El señor Arce pregunta que los obreros denuncien estos casos para aplicar la sanción a esos traficantes.

El señor Arce pide que se exijan

responsabilidades por las obras hechas en Benijárn.

La Alcaldía promete complacerle. Y se levanta la sesión.

Las mociones de la minoría socialista

Las mociones presentadas por la minoría socialista que ayer se leyeron en el Ayuntamiento fueron las siguientes:

La minoría socialista propone al Excelentísimo Ayuntamiento de Murcia tome en consideración la siguiente Moción:

Con fecha 20 de febrero próximo pasado se ha dictado un Decreto encomendado a reincorporar a sus respectivos puestos de trabajo a todos los obreros y empleados despedidos con posterioridad al 1.º de Enero de 1934, pretendiéndose reparar, de este modo, una injusticia que condeñaba a miles de familias en toda España a la desesperación y a la miseria. La readmisión de todos los trabajadores represaliados no es solamente un principio humanitario, sino también un compromiso adquirido por los partidos que integran el Bloque Popular para cuyo cumplimiento se ha promulgado el Decreto citado y creándose una Comisión arbitral en cada provincia encargada de dictaminar sobre todas las reclamaciones formuladas al efecto, y se dá el caso de que existen varios empleados de los servicios municipales de arbitrios sobre carnes y alcoholes en paro forzoso en virtud del despido efectuado por el actual Gestor afianzado señor Balibrea, sin que hasta la fecha se haya reparado tal arbitrariedad, pues no solamente están estos modestos empleados incurso en las determinaciones del Decreto de 29 de febrero sino que, además, el despido fue realizado ilegalmente. Para convertirse en un asunto bastará con acudir a lo que determinan los artículos 5.º y 9.º de la Ley de Contrato de Trabajo, de 21 de noviembre de 1931.

Por otra parte, habiéndose constituido este Ayuntamiento con los partidos de izquierda, no puede permitirse que la Corporación desprecie la ocasión de obrar en justicia cumpliendo una parte del programa del Bloque Popular, máxime cuando las propias Bases establecidas para el nombramiento de Gestor afianzado, permiten a la Alcaldía a actuar en defensa de los derechos de los obreros despedidos por el Sr. Balibrea, al hacerse cargo de la gestión otorgada por la anterior Comisión gestora, bastando observar lo que determina el apartado segundo de la base sexta. Por último, haremos referencia a la Base 18 de las establecidas para la concesión del servicio, que dice literalmente: «El rematante queda obligado a cumplir las disposiciones contenidas en la Legislación Obrera, en lo que afecta al Contrato de trabajo, así como a la observancia de las leyes que menciona el Reglamento de 2 de julio de 1934 y leyes posteriores, así como al cumplimiento de los seguros retiro obreros y demás obligaciones sociales».

Por todo lo expuesto proponemos que el Ayuntamiento acuerde obligar al Gestor afianzado de los arbitrios municipales sobre carnes y alcoholes a reincorporar a los obreros despedidos por el Sr. Balibrea al uno de enero de 1934, por ser de justicia y proceder en consonancia con los textos legales enumerados.

La minoría socialista tiene el honor de proponer al Excmo. Ayuntamiento la sustitución de los nombres de las calles que a continuación se enumeran:

A la Plaza de los Apóstoles, Plaza del Seis de Octubre.

A la Calle de Pascual, Calle de Luis de Sirval.

A la Calle de San Nicolás, Calle del Dios y seis de Febrero.

A la Calle del Marqués de Ordoño, Calle de Aída Lafuente.

A la Calle de Santa Teresa, Calle del Sacramento.

A la Calle de Madre de Dios, Calle de Santa Argüelles.

A la Plaza de Santa Gertrudis, Plaza del Cantón Murciano.

A la Plaza de los Apóstoles, Plaza del Seis de Octubre.

A la Calle de Pascual, Calle de Luis de Sirval.

A la Calle de San Nicolás, Calle del Dios y seis de Febrero.

A la Calle del Marqués de Ordoño, Calle de Aída Lafuente.

A la Calle de Santa Teresa, Calle del Sacramento.

A la Calle de Madre de Dios, Calle de Santa Argüelles.

A la Plaza de Santa Gertrudis, Plaza del Cantón Murciano.

El correo llega con retraso

Ayer mañana el correo de Madrid llegó a nuestra ciudad con más de dos horas de retraso.

La causa del mismo fué el descarrilamiento de un tren de mercancías entre las estaciones de Calasparra y Cieza, lo que motivó que la circulación quedara interrumpida, y el correo no pudiera llegar a la hora acostumbrada.

En el accidente no hubo que lamentar desgracias personales.

Boletín Religioso

MARZO—1936

Este mes consta de 31 días.

Está consagrado al Patriarca San José.

Toque de Alba, por la mañana a las cinco.

Toque de Oraciones, por la tarde a las seis y media.

SANTORAL

Día 14

Sábado.—La Traslación de Santa Florentina y Santa Matilde.

VELA Y ALUMBRADO

Se desocubre a las ocho de la mañana.

Se reserva a las cinco y media de la tarde.

Día 14.—En Santa Florentina.

Día 15.—En la Merced.

CULTOS

En la Catedral.—El Coro, por la mañana a las ocho y media y por la tarde a las seis, con solemnidad.

En Ntra. Sra. de Lourdes.—Todos los días por la mañana a las siete y por la tarde a las seis.

En Santa Catalina.—Por la mañana en la misa de ocho y media y por la tarde a las seis, con solemnidad.

En Ntra. Sra. de Lourdes.—Todos los días por la mañana a las siete y por la tarde a las seis.

Farmacias

de guardia

DIA 14 DE MARZO

Por la noche.—Pardo y López Amibit.

Representantes

Cobradores

Necesitamos para cobros, informes y cumplimiento de exhortos.

Escribid de propia mano con referencias y sello al apartado de Correos 535. Valencia.

La Maquinista de Levante

Sociedad Minero-Metalúrgica Zapata Portmán, S. A.—La Unión—Cartagena

(CASA FUNDADA EN 1890)

Grandes talleres de fundición, calderería, maquinaria y electricidad. Bombas centrífugas, separadoras magnéticas, molinos y trituradoras, motores eléctricos de Suth & Rosonc, motores fijos y marinos. Avance para aceites pesados. Construcción de toda clase de aparatos relacionados con las industrias mineral y metalúrgicas. Especialidad en instalaciones de preparación mecánicas de minerales. Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 caballos

¡¡DEPILACION!! PERFECTA

Inmediata

Sin peligro

Sin medicamentos

Algo físico sensacionalmente nuevo y eficiente

Informes gratis solicitándolo con el Boletín adjunto, al Apartado 10.040

MADRID

Don domiciliado en provincia de calle de núm. desea recibir informes gratis y sin compromiso alguno.

Autobuses a Espinardo y el Cementerio

La Sociedad ANÓNIMA ALSINA-GRAELLS DE AUTO TRANSPORTES ha inaugurado este servicio en fecha 1.º del actual.

Salidas para Espinardo: Desde las 6:30 de la mañana hasta las 10 de la noche. Salidas para el Cementerio: A las tres y media, cuatro y cinco de la tarde.

Precio del billete a Espinardo 0'30 pesetas

Precio del billete al Cementerio 0'50

Murcia-Diciembre 1935

LA EMPRESA

TEATRO ROMEA

Empresa: VICENTE MARTÍNEZ

Gran Compañía de Comedias Selectas, joyas de Arte Andaluz, de la que son primeras figuras la bellísima y excelente primera actriz CARMEN SANCHEZ y el gran divo del canto flamenco

EL AMERICANO

DOS UNICOS DIAS

DEBUT Sábado 14 de Marzo, a las diez de la noche con el ESTRENO de la comedia en tres actos, divididos en siete cuadros, en verso, original de Julio del Rey, titulada

¡Aquella jaca tan brava...!

La obra cumbre de la Temporada

FUTBOL EN MURCIA

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA

Fase final para el ascenso a Primera División

JUEVES DIA 19 DE MARZO DE 1936 (Festividad de San José)

Emocionante encuentro entre los equipos

CELTA DE VIGO

Vencedor del ZARAGOZA por 7 a 0

MURCIA F. C.

en el que reaparecerá el gran interior GARCIA DE LA PUERTA

Stadium de La Condomina A las cuatro en punto



"El estómago es el manantial de alegría de la vida"

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Sociedad de profesiones y oficios varios

Por la presente se convoca a todos los afiliados a esta Sociedad, a Junta general ordinaria que se celebrará el próximo viernes, día 20 de los corrientes, a las seis de la tarde, en primera convocatoria y a las seis y media en segunda, en el domicilio social, Calle de Sanchez Madrigal, número 10.

El orden del día estará expuesto en el tablón de anuncios.

Murcia 12 de Marzo de 1936.—El Secretario, Anselmo Font.—V.º B.º El Presidente, Pedro Pelluz.

Publicaciones

"Mundo Gráfico"

Nos da a conocer en su número de esta semana el dramático suceso de una muhacha madrileña que mató al hombre que la acosaba, en un desesperado esfuerzo por defender su honor.

Publica, además: Personajes curiosos que figurán en el nuevo Parlamento.—Las mujeres en la política: El mitin femenino del domingo.—Los consejeros de la Generalidad que estaban en el Penal de Cartagena relatan su vida en el presidio.—Los misteriosos ritos de «La Estrella Solitaria», secta que ha surgido en Granada.—El terrorismo contra la suocracia en Rusia.—Y la continuación de La novela de amor de Anita Delgado, princesa de Kapurthala.

Academia Comercio

de

Don Federico Díez Puche

Dirigida por su hijo

DON ANTONIO DíEZ BUENO

Cálculo Mercantil, Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés.

Colón, número 10.—Murcia

Teatro Circo Villar

Empresa INIESTA

SABADO 14 DE MARZO DE 1936

Tarde a las seis y tres cuartos.—Noche a las diez y media

Programa doble: La original comedia sonora por Joe Brow (Bocazas)

MARINERO EN TIERRA

y la magistral obra sonora Columbia Cifesa, por Edmund Lowe

Es hora de amarnos

NOTA.—El próximo lunes día 16,

SEQUOIA (Matar o morir)

Un film Metro excepcional en español, por JEAN PARKER

Confederación Hidrográfica del Segura

Día 12 de Marzo de 1936.

RÉGIMEN DE EMBALSE

Pantano	EMBALSE		DESAGÜE
	M. cúbicos	M. cúbicos	
Fuensanta	225.488.752	1.192.338	
Talave	41.190.600	370.488	
Quípar	2.192.770	00.000	
Puentes	370.282	29.981	
Corcovado	250.325	7.412	

Murcia 13 de Marzo de 1936.

Boletín Meteorológico

Resumen de las observaciones meteorológicas verificadas el 13 de Marzo de 1936:

Temperatura del aire
A las 9 de la mañana. 16,6
Máxima. 18,1
Mínima. 8,6

Presión atmosférica
A las 9 de la mañana 754,2 mm
A las 0 horas 750,0 mm
A las 18 horas 748,1 mm

Humedad relativa
A las 9 de la mañana. 43 %
Máxima. 99 %
Mínima. 37 %

Psicrómetro
A las 9 de la mañana.—Seco: 16,6.
Húmedo: 11,0. Diferencia: 5,6.
Humedad absoluta del aire: 7,01.
Punto de rocío: 4,6.

Evaporación: 25 mm.

Viento superior Poniente.—Viento inferior Poniente.
Estado general del tiempo: Cielo con nubosidades.

Museo Arqueológico Provincial

HORARIO DE VISITAS

Por la mañana, de diez a una; días festivos, de diez a dos.

Por la tarde (días laborables), de tres a cinco; en verano, de cuatro a seis.

Entrada libre.

PLAZA DEL OBISPO FRUTOS (Antes de la Trinidad)

Central Cinema

CINE SONORO

Programa para hoy

Desde las 5 de la tarde

La grandiosa producción nacional CIFESA hablada y cantada en español, titulada

Nobleza Baturra

Exito cumbre de Imperio Argentina y Miguel Ligeró

Cinema Iniesta

Programa para hoy

Desde las 5 de la tarde

Último día de la colosal comedia hablada en español,

La simpática

Huerfanita

por la diminuta gran actriz SHIRLEY TEMPLE

Nota.—Mañana domingo, 60 HORAS EN EL CIRLO

Chispeante comedia en español de estreno, por María Amparo Boch, Alady y Lepe

Cine Popular

CINE SONORO

Domingo día 15 de Marzo

Desde las 3 de la tarde

Programa doble.—La deliciosa comedia sonora, LA RUBIA DEL CARNAVAL por Victor de Koba

La sensacional producción Metro Goldwyn de aventuras hablada en español, titulada

Tarzán y su Compañera

2.ª parte de «Tarzán de los Monos», por Johnny Weissmuller y Maureen O'Sullivan

La Bolsa

COTIZACION DEL DIA 13

Por telégrafo	de la noche
Interior 4 %	78'90
Amortizable 5 %	100'50
Idem 4 %	98'75
Banco de España	511'00
Tabacos	000'00
Francos	48'40
Libras	36'30
Dollars	7'32
Liras	59'20

Contra la polilla

Adquiera hoy mismo SACO GUAR DARROPA «SIEMPREFINO». El mejor y el de mayor garantía para proteger sus trajes, vestidos, o pieles contra los estragos de la polilla, luz y polvo. Exija siempre el saco guardarropa «Siemprefino», único de papel impregnado (patentado). Precio 1'50. De venta Bazar Murciano.

LOS AMORES DE UNA REINA

la luna. La mirada de Sapt divagaba sombría. De pronto, el condestable abalanzó su cuerpo al exterior, mirando a derecha y a izquierda de la escarpa. Había distinguido o creído distinguir en el agua unos remolinos circulares, como los causados por una piedra o las evoluciones de un pez. Pero Sapt no había arrojado piedra alguna, y los poquitos peces que se criaban en los fosos no evolucionaban en aquellas horas. La luz que Sapt tenía detrás de sí dibujaba su figura con pronunciado relieve. Los departamentos reales daban al lado opuesto. En ninguna de las ventanas del castillo había luz. Sapt esperó a que cesara el remolino. Luego oyó un rumor muy débil, como si un pesado cuerpo se deslizará cau-

tosamente en el agua. Un instante después distinguió a flor de agua el rostro de un hombre.

—¡Sapt!—dijo una voz baja, pero distinta.

El viejo coronel se estremeció apoyando las manos en el borde de la ventana abalanzó de tal manera, que a poco pierde el equilibrio.

—¡Pronto, al otro lado!—dijo la voz, y la cabeza se agachó.

Dando algunas brazadas vivas y silenciosas, el misterioso atravesó el foso y hallóse escondido en el triángulo de sombra formado por la muralla del viejo castillo.

Sapt le siguió con la mirada, medio paralizado por la sorpresa. El rey dormía, y, sin embargo, ¿no era aquella su voz?

Pero vuelto en sí de su estupor, y maldiciendo su lentitud, apartóse de la ventana y se apresuró a atravesar la habitación. En un instante se encontró en el pasadizo, pero allí cayó en los brazos del joven Bernenstein, el oficial de la guardia que hacía la ronda. Sapt le conocía y tenía confianza en él.

—Bernenstein, hijo mío, apostaos a la puer-

ta que conduce a los departamentos reales, y que no pase nadie—le dijo significativamente—.

—¿Entendidos?

—Bien, señor.

—Y a pesar de cuanto oigáis, no abandonéis vuestro sitio.

El estupor de Bernenstein aumentaba por momentos, pero Sapt era condestable, y sobre él reposaba la entera responsabilidad del castillo y todo lo que Zenda encerraba.

—Muy bien, señor—dijo.

Con un gesto de sumisión, y desnudando su espada, instalóse ante la puerta. Aunque no comprendía debía obedecer.

Sapt corrió hacia la reja que conducía al puente y lo atravesó rápidamente.

Luego, volviéndose, y fija la mirada en la muralla, salvó los peldaños que terminaban con una baldosa en vuelo, suspendida a seis u ocho pulgadas sobre el agua.

Las sombras le envolvían; de pronto sintió que le cogían las manos. Rodolfo Rassendyll apareció ante él en calzoncillos mojados.

—¿Sois vos?—murmuró Sapt.

—Sí—respondió Rodolfo—; vine nadando desde el otro lado del foso; luego arrojé una piedra, pero no sabiendo si oírías o no, y no atreviéndome a llamar, seguí la piedra. Sostenedme un instante para que pueda ponerme los pantalones. No quisiera mojar mis vestidos, y aquí los traigo liados. Sujetadme bien; eso resbala.

—¿En nombre del cielo! ¿Qué os trae por aquí?—preguntó Sapt quedamente, mientras le sujetaba por el brazo.

—El servicio de la reina. ¿Cuándo ha de venir Rischenheim?

—Mañana por la mañana, a las ocho.

—¡Diablo! Antes de lo que esperaba. ¿Y el rey?

—Imposible haberle renunciado a la entrevista.

Hubo una pausa. Rassendyll se había puesto los pantalones y la camisa. Dijo:

—La humedad me molesta endiabladamente. Continuó vistiéndose.

—Pronto os secaréis—gruñó Sapt.

EL TIEMPO



Concesionario Oficial en MURCIA
JOSE VIJES GUIRAO
Capuchinas, 8 Teléfono, 2643

LA ACTUALIDAD POLÍTICA NACIONAL

El Gobierno adopta medidas de energía para mantener el orden y anuncia que está dispuesto a que únicamente la autoridad mande en la calle

Se acuerda que las elecciones municipales se celebren el 12 de Abril, a excepción de Sevilla, donde por sus fiestas se verificarán el 3 de Mayo. Seguramente al constituirse el Parlamento se levantará la censura de Prensa. En las próximas elecciones se aplicará la Ley Electoral reformada que favorece a las minorías

Tendrá Murcia, para sus Fiestas, la misma excepción que Sevilla, en las elecciones?

POR TELEGRAMA

Consejo de Ministros en la Presidencia

Madrid. — A las once de la mañana se celebró Consejo de ministros en la Presidencia.

La reunión terminó a las dos y media de la tarde y a la salida manifestó Azáña que la reunión continuaría a las siete de la tarde.

El ministro de la Gobernación anunció que las elecciones municipales se celebrarían el 12 de Abril.

Había para ello una dificultad y era que coincidía la fecha con el vencimiento de las Obligaciones del Tesoro, pero esta dificultad quedó resuelta.

El ministro de Trabajo manifestó como secretario del Consejo, que la referencia del mismo no la haría hasta la terminación de la reunión de la tarde.

Los periodistas insistieron cerca de Ramos para que les diera noticias de lo tratado y en vista de ello el ministro les dijo que se habían estudiado las bases relacionadas con el decreto de amnistía.

También en la reunión se habrían tomado acuerdos en relación con el sumario por la represión de los sucesos de Asturias.

A esta reunión de ayer asistió por vez primera al Consejo el ministro de Fomento Sr. Alvarez Builla que llegó ayer procedente de América, posesionándose de su cargo.

El diputado por Murcia Pascual Tomás interviene en unas Admisiones

Una Comisión de empleados del Banco de España, presidida por el diputado socialista por Murcia Pascual Tomás, acudió a visitar al subsecretario de Trabajo, haciendo cuenta de las dificultades que tropiezan para las readmisiones en sus puestos.

El subsecretario acogió con cariño a los comisionados y después de oírlos prometió dar cuenta al Ministro de todos ellos, dándoles las garantías que se les darán en el momento en que el Banco cumpla todos los extremos del decreto de readmisión de empleados y obreros.

Los comisionados salieron muy satisfechos.

Acuerdos del Ayuntamiento de Madrid

En la sesión de esta tarde del Ayuntamiento madrileño se acordó protestar del atentado de que fue objeto el señor Jiménez de Asúa, expresar el pesame a la familia del policía muerto señor Gisbert y entregarle un donativo de cinco mil pesetas.

Así mismo se acordó facilitar al señor Jiménez de Asúa por haber salido ileso del atentado de que ha sido objeto.

También se acordó que la Glorieta que actualmente se llama de la Beata Mariata Jesús se denominase de Luis de Sirval, periodista muerto en Asturias.

Y por último se acordó que se le al nombre de Valle Inclán a la Glorieta llamada de Álvarez Castro.

Las causas por malversaciones de Dencás

El Tribunal de Garantías se reunió acordando el indulto de Dencás en un delito de malversación de cohecho

mil pesetas, por considerar este hecho de carácter político.

En cambio no se ha podido incluir en la amnistía otro delito de malversación por importe de treinta y siete mil quinientas pesetas, por no aparecer la debida justificación de la inversión de la cantidad.

Procederá que Dencás comparezca ante el Tribunal de Garantías y presente nueva declaración, después de la cual, por el Tribunal se resolverá el asunto.

El atentado a Jiménez de Asúa

El juez que entiende en el suceso del atentado al señor Jiménez de Asúa, tomó declaración nuevamente a los detenidos.

También declararon dos choferes de taxis que presenciaron el atentado.

Todavía no se ha facilitado a la Prensa la filiación de los detenidos en un aspecto político, así como tampoco los nombres de los mismos.

La capilla ardiente con el cadáver del infatigable agente Gisbert, ha sido visitadísima durante todo el día y la noche anterior, acudiendo a velarle sus compañeros.

También acudieron a la Dirección de Seguridad todas las autoridades de la vida y el hermano del fallecido agente no se separan ni un momento del cadáver.

Se han recibido numerosas coronas con sentidas dedicatorias, figurando entre ellas una, magnífica, de sus compañeros de provincias.

Funerales por el estudiante católico muerto

Mañana se celebrarán funerales por el alma del estudiante estolico Juan José Olano, muerto hace unos días en los disturbios escolares.

El sumario por lo de Asturias

El juez especial Gustavo Escurre, que entiende en el sumario por las represiones en Asturias, se trasladó esta mañana a Guadalejara, personándose en prisiones militares.

Interrogó extensamente al señor López Ochoa, guardando absoluta reserva respecto a las declaraciones prestadas por éste.

El mantenimiento del orden público

Se sabe que el Consejo de ministros de hoy estuvo dedicado casi en absoluto a todo lo relacionado con el orden público.

Todos los ministros apreciaron unánimemente la necesidad de terminar con las alteraciones del orden público, adoptándose las oportunas medidas para impedir que se turbada la paz pública.

Las manifestaciones de obreros campesinos del domingo, el Gobierno se propone reducir las en todo lo posible.

Es más, fueron suspendidas las manifestaciones comunales anunciadas en Almería, Sevilla y Zaragoza.

Se ignora la actitud que adoptará la U. G. T., pues publicó varias notas dando instrucciones a sus afiliados para la entrega de conclusiones a los gobernadores.

Una nota del partido socialista

El partido socialista ha publicado

una nota contestando a otra de la Agrupación socialista de Madrid, respecto a la celebración de una Asamblea local para decidir el sitio de celebración del próximo Congreso socialista.

El partido estima que el Comité no tiene atribuciones para decidirlo.

La reunión del Consejo de Ministros, por la tarde

Madrid. Noche. — A las siete de la tarde se reunió nuevamente el Consejo de ministros.

Esta reunión fue casi dedicada a cuestiones de orden público acordándose medidas para mantener la paz pública y volver por completo a la normalidad en el país.

En la reunión de la mañana se adoptó el acuerdo de dar aprobación al decreto de convocatoria de las elecciones municipales para el domingo 12 de Abril, por cuyas elecciones se aplicará la Ley Electoral reformada.

La reforma consiste en ampliar el porcentaje en favor de las minorías, rebajándolo a las mayorías.

Antes tenían el ochenta por ciento y ahora tendrán el sesenta y dos.

Estas normas reducen el número de concejales y Madrid, por ejemplo, que tenía cincuenta, quedará reducida a treinta y dos.

Para evitar la coincidencia de las fiestas de la Semana Santa y Fiestas de Sevilla con las elecciones, estas se celebrarán en aquella provincia, el primer domingo del mes de mayo.

La emisión de obligaciones del Tesoro se anticipará al día 11 de Abril.

En el Consejo de Ministros, cuando se trató de la cuestión del Orden Público, el ministro de la Gobernación habló de la conveniencia de una selección de gobernadores hasta que se constituya el Cuerpo de Prefectos.

Dijo el ministro de la Gobernación que lo que ocurre es que muchos de los conflictos se producen por falta de condiciones de los gobernadores y resulta difícil encontrar a estas personas debidamente capacitadas.

Antes el cargo de gobernador era muy apreciado y ahora no lo es.

Se dio cuenta del proyecto de amnistía, anunciándose que el voto de la Diputación Permanente en esta amnistía incluso a casos dudosos.

En cuanto a los sumarios por las represiones en Asturias se dejó expedita la vía de los Tribunales que habrán de intervenir.

Se aprobó un decreto facultando a la Sala segunda del Supremo para la designación de los jueces especiales que hayan de actuar en procesos militares.

Fue aprobada una combinación de fiscales de Audiencias.

La apertura del Parlamento

También en el Consejo se habló del acto de apertura del Parlamento. Azáña dijo que no estimaba necesario pronunciar discurso alguno para marcar normas ni señalar programas ya que éste es bien conocido.

Unánimemente al constituirse la Mesa sustituirá brevemente para ratificar el programa del Gobierno que nadie desconoce.

Se adoptó el acuerdo de levantar la censura de Prensa a la apertura del Parlamento si las circunstancias lo aconsejan.

El entierro del policía Gisbert

Se ha celebrado el entierro del policía Gisbert muerto a tiros cuando cuatro individuos atentaron contra la vida del señor Jiménez de Asúa.

El acto constituyó una manifestación importantísima, acudiendo millares de personas, muchas banderas y centenares de elementos con brazaletes rojos.

El cadáver fue llevado a hombros de los compañeros del finado y se formaron dos presencias, una constituida por los ministros de Gobernación y Guerra, y otras autoridades y otra por los familiares del agente.

En la plaza de la Cibeles desfiló la muchedumbre ante el cadáver siguiendo varios millares de personas hasta el Cementerio.

Al regreso del Cementerio siguieron las manifestaciones.

Nuestro embajador en el Vaticano

Se sabe que será nombrado embajador de España en el Vaticano, don Luis Zulueta.

La actuación de los cónsules en el extranjero

Se asegura que la minoría socialista al constituirse, el Parlamento hará una interpelación al Gobierno que se traducirá en debate en relación con la actuación de los embajadores y cónsules de España en el Extranjero.

Una denuncia de "Heraldo de Madrid"

"Heraldo de Madrid" publica una información asegurando que se ha realizado un fraude en la Aduana de Barcelona.

Socialistas que visitan a Azáña

Antes de la celebración del Consejo de ministros, visitaron al jefe del Gobierno los diputados socialistas Prieto, De los Ríos, Ramon y...

Una nota del Gobierno sobre el orden público

Como consecuencia de la amplia deliberación del Gobierno sobre el orden público, se adoptaron medidas para mantenerlo a todo trance.

Se ha llegado a la conclusión de que los desmanes los cometieron grupos de pistoleros que se proponen imponerse por el terror, con propósitos de llevar la exaltación a las masas proletarias para desacreditar al régimen.

El Gobierno se considera fuerte y seguro y no teme a nadie para proceder con energía a la represión aun que ésta pudiera suscitar el enojo de los socialistas.

Se añade en la nota que el Gobierno se ha dispuesto a que la autoridad sea quien mande en la calle.

Seguramente en el día de mañana se pondrán en práctica las severas medidas acordadas por el Gobierno para que nadie altere la paz pública.

Dr. A. de la Peña

MÉDICO-OCULISTA

RELLUGA, 1

Noticias de última hora

Madrid. — El Consejo de Ministros terminó a las once de la noche.

Los ministros justificaron la duración del Consejo por los muchos asuntos a tratar.

El ministro de la Gobernación dijo que iba al ministerio a enterarse de lo ocurrido p que allí facilitaría noticias.

Se acordó el cese del general López Ochoa en la Inspección General del Ejército y el pase a Inválidos de Millán Astray.

Creación de certificados de estudios primarios y convocatoria de Ingreso en el Magisterio para la provisión de escuelas graduadas.

El general Masquelet, a la salida del Consejo negó la declaración del Estado de Guerra.

Azáña anunció la celebración de nuevo Consejo el martes próximo.

Memoria del Banco de España

Hemos recibido la Memoria leída en la Junta general de accionistas de nuestro primer establecimiento de crédito en los días 1 y 8 de Marzo de 1936.

En ella se detallan las operaciones realizadas en relación con el cambio exterior, con el interés público, con el Tesoro y con las operaciones de carácter general.

Expresase también en ella los servicios de emisión de estudios, las modificaciones estatutarias publicadas en la Gaceta y cuanto concierne a edificios y personal.

Después de la publicación de los diversos estados demostrativos de las operaciones realizadas y del Estado de la entidad, se inserta la aprobación del Ministerio de Hacienda de los acuerdos adoptados en la Junta general de 1 y 8 de Marzo de 1935 a que se refiere la aprobación antes dicha.

Cierra la Memoria con la relación de personal, tanto de la Central como de las demás sucursales de provincias.

El estado de la entidad no puede ser más próspero y a pesar de que el lapso a que se contrae la Memoria, no se ha logrado vencer la depresión económica, se registran síntomas de mejora en determinados sectores de la vida económica.

No cabe consignar estos datos favorables para la Economía y agradecer la atención que se nos ha dispensado con el envío de un ejemplar de la Memoria.

De la Diputación

Obras contra el paro

Hasta ahora los trabajos se han ordenado y comenzado la ejecución de los obreros.

Declaración de que se estaban el sistema de reparto de los trabajos de obra, con los diferentes acuerdos.

Así como se declara que los trabajos de obras significativas.

San Félix y la Torre del Negro, Ansoa y Vitoria, Baños de la Carrereta de Arriaga a Carriaga, desde la carretera de la Estación de Baños a San Javier al Mirador, Pacheco a San Javier, Pacheco a Los Martines.

Además de estas obras en ejecución se comensaran seguidamente las siguientes para las que se han tomado los acuerdos oportunos por la Presidencia y las medidas necesarias por parte de la sección técnica provincial.

Reparación de un puente en Corvera, reparación del camino de Loma a Zarradilla de Tobana y asfaltado de un trozo del camino de Benial.

También se hallan en trámite y ejecución podrá iniciarse en breve, el proyecto de habilitación del camino del Garruchal cuyo presupuesto asciende a 137.000 pesetas.

Y, finalmente, se realizan gestiones para ultimar un trámite en el Ministerio de Obras públicas en relación con los proyectos de asfaltado de los caminos de Aguas a Murcia y San Javier a San Pedro del Pinatar.

Gobierno civil

Sanciones a los que propaguen bulos

Al recibir ayer mañana el gobernador a los periodistas les manifestó que la tranquilidad era completa en toda la provincia, y que no tenía noticias salientes que comunicarle.

Agregó el señor Calderón Sama que continuaba realizando gestiones para ver de aminorar el problema del paro, dada la importancia del mismo.

También les dijo que era su deseo el de evitar por todos los medios, la propagación de bulos y noticias fantásticas que contribuyen a disminuir la tranquilidad a que tiene derecho todo ciudadano, y como quiera que él no puede encontrar directamente el origen de los mismos, se propone imponer las máximas multas que permita la ley a aquellos que los propaguen, para así llegar hasta las personas que los hayan iniciado, a las que sancionará con todo el rigor legal.

Visitas

Entre las visitas que ayer mañana recibió el gobernador civil figuró la de la Comisión reorganizadora del partido radical, al frente de la cual iban los señores Martínez Moya y García López, que fué a ponerse a su disposición para cuanto redunde en beneficio de Murcia.

Curiosidades históricas

En tal día como hoy

El 14 de Marzo de 1833, dejó de existir en Londres, el fundador del socialismo Carlos Marx.

Sobre nuestra economía de trabajo, tenemos multitud de datos hablando del socialismo científico de Marx, y de ellos entresacaremos algunas notas, las más salientes, para nuestras «Curiosidades» de hoy:

Muchos hombres de talento aplicaron su labor humanitaria a mitigar los sufrimientos del pueblo trabajador; pero sus aspiraciones no alcanzaron el fin que se proponían, y fracasaron por no ajustarse a la realidad: Fourier, Owen, Saint-Simon, Morely y Proudhon.

Ante el fracaso de los anteriores, tuvo que advenir Carlos Marx y con su potente cerebro descubrir el secreto de los fundamentos de la economía burguesa y la formación del capital por la acumulación de la plusvalía, o sea el trabajo no pagado, para que se hallara la fórmula que permitiera resolver el problema del equitativo reparto de la producción mediante la socialización de los medios de producción.

Las teorías económicas de Carlos Marx, que se enuncian en su magna obra «El Capital», destruyeron el tinglado científico en que los economistas de ese entonces se habían basado.

La tesis de doctorado de Marx, sobre «Democracia y Dictadura», trabajo que escribió para su rigor de pensamiento, que lleva hasta el último límite el idealismo de Jorge Guillermo Hegel, es sobre filosofía sajón, que sucedió a Fichte en la cátedra de Filosofía de Berlín.

Con ser tan copiosa en el terreno de la ciencia económica la obra realizada por Marx, no hubiera alcanzado seguramente la vitalidad de que disfruta, si no hubiera salido de los dominios teóricos en que se hallaba.

Su obra, impugnada y combatida por los heterodoxos, a pesar de los cincuenta y tres años en que falleció junto a su mesa de trabajo, subsiste con entusiasmo entre los millones de proletarios que figuran en los Partidos Socialistas del mundo, para marchar rectílineamente hacia la conquista del pensamiento que con tanto entusiasmo defienden.

Nosotros, que respetamos los ideales de todos, mande el que mande, pediremos siempre a los que nos gobiernan:

Libertad, tranquilidad y justicia.

RAMON BLANCO

Visado por la Censura